

HISTORIA DE LA PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES GUATEMALTECAS EN ESPACIOS DE TOMA DE DECISIONES

Con la firma de los Acuerdos de Paz, se determina la necesidad de promover la participación e inclusión de las mujeres indígenas y no indígenas en el desarrollo del país.

Se adquieren compromisos para superar las inequidades existentes y garantizar una nueva ciudadanía con una cultura basada en la equidad y en la corresponsabilidad entre hombres y mujeres, respetando la diversidad como pertenencia étnica, clase social, edad, escolaridad.

Como resultado del cumplimiento de los compromisos adquiridos en los acuerdos de paz, se destaca: a) La instalación del Foro nacional de la Mujer, b) La creación de la defensoría de la Mujer Indígena, c) Fortalecimiento de la Justicia, d) Aprobación de la legislación para la tipificación de nuevos delitos penales, e) Espacios de participación para las mujeres, desde lo comunitario, municipal, departamental, regional y nacional.



¿Cómo las mujeres se pueden involucrar en procesos de toma de decisiones?

1. Estar interesadas en formar parte de las organizaciones que existen en las comunidades
2. Aceptar cargos directivos en las organizaciones a las que pertenezcan
3. Estar dispuestas a capacitarse, culminar su proceso de formación y poner en práctica los conocimientos adquiridos
4. Conocer las necesidades de las mujeres de su comunidad y estar dispuestas a trabajar por el bien común.
5. Respetar y defender los derechos humanos y la no discriminación.
6. Ser propositivas y con iniciativas, que busquen el bien común antes del particular



El fondo de Desarrollo
Luchando contra el hambre y la pobreza

LAS MUJERES SOMOS PARTE IMPORTANTE EN LA TOMA DE DECISIONES

¡QUE NADIE DECIDA POR NOSOTRAS!



POR UNA SOCIEDAD JUSTA E IGUALITARIA

Fondo de Desarrollo de Noruega/FDN
Asociación de Organizaciones de Los
Cuchumatanes -ASOCUCH-

9ª Avenida 7-82 Zona 1
Chiantla, Huehuetenango
(502) 77645332- (502) 77645333
asocuch.chiantla@gmail.com

¿Que es participar en espacios de toma de decisiones?

Es un derecho de mujeres y hombres, de participar en las decisiones, de dar a conocer sus puntos de vista y hacer propuestas para el bien común.



¿Cuáles son los espacios en donde las mujeres pueden participar y tomar decisiones?

- COCODES
- COMUDES
- Alcaldías Auxiliares
- Asociaciones
- Cooperativas
- Redes de Mujeres
- Organizaciones de Padres de Familia
- Organizaciones Políticas, entre otras



¿Por qué es importante que las mujeres se involucren en espacios de participación ciudadana y toma de decisiones?

- Para que sus necesidades sean tomadas en cuenta en los presupuestos municipales y nacionales.
- Para defender los intereses de las mujeres y hacer valer sus derechos
- Para influir en las decisiones que determinarán el futuro de su familia y del país.
- Porque nadie más que las mujeres conocen sus necesidades.
- La participación de las mujeres ayuda a reducir la pobreza y las desigualdades.
- Es una barrera contra la corrupción, el abuso de poder, el autoritarismo y la ineficiencia en el manejo de los recursos públicos.



LAS LEYES QUE RESPALDAN LA PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES

¿Cuáles son las leyes vigentes en el país que respaldan la participación ciudadana de las mujeres?

1. La Constitución Política de la República de Guatemala
2. Ley General de Descentralización
3. Ley de Consejos de Desarrollo Urbano y Rural
4. Código Municipal.
5. Política Nacional de Promoción y Desarrollo Integral de las Mujeres

